
 

1
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MARCHE LIBRE
 

16 décembre 2005 
 
 

N° 2005 – 234 
 

THE MARKETINGROUP 
(ex PHONE MARKETING) 

    

- Maintien de la suspension des négociations sur le Marché 
Libre  

- Retrait définitif du Marché Libre le 23 décembre 2005. 
 

 
I-MAINTIEN DE LA SUSPENSION DES NEGOCIATIONS SUR LE MARCHE LIBRE 
 
En raison du transfert des actions de THE MARKETINGROUP sur Alternext prévu le 23 décembre 2005 
(cf notice AL 2005-85 du 16 décembre 2005), les actions THE MARKETINGROUP resteront suspendues 
jusqu’à leur transfert sur Alternext. 

 
 

II - RETRAIT DEFINITIF DE THE MARKETINGROUP DU MARCHE LIBRE 
 
En raison de l‘admission sur Alternext décrite dans le notice AL 2005-85  du 16 décembre 2005, THE 
MARKETINGROUP sera retiré définitivement du Marché Libre le 23 décembre 2005.  
 
Le mnémonique MLPHO ne devra plus être utilisé par les intermédiaires à compter du 23 décembre 
2005.  
 
Les ordres présents dans le carnet seront éliminés le 22 décembre 2005 au soir ; 
 
 

________ 
 

 December 16th, 2005 
 

THE MARKETINGROUP 
(ex PHONE MARKETING) 

 

-      Suspension of trading  
- Definitive withdrawal of the Marché Libre 

on  December 23rd, 2005. 
 
 

I – KEEP UP OF THE SUSPENSION OF TRADING ON THE MARCHE LIBRE 
Due to the transfer of the MARKETINGROUP shares on Alternext planed on December 23rd, 2005 as 
announced in notice AL 2005-85 dated December 16th, 2005, THE MARKETINGROUP shares will 
remain suspended until their transfer to Alternext. 
 

II - DEFINITIVE WITHDRAWAL OF THE FREE MARKET 
 
Due to the transfer of the company on Alternext,(announced in the Notice AL 2005-85 dated December 
16th, 2005) THE MARKETINGROUP’ shares will be delisted from the Marché Libre on  December 23rd, 
2005.  
 
The trading symbol MLPHO will not be used anymore from December 23rd, 2005. 
 
Orders in NSC will be cancelled on  December 22nd, 2005 after closing of the market.  
 

 
 

 
 


